

El Residente

EDITORIAL

Los médicos especialistas con entrenamiento de postgrado en investigación científica

Arnulfo Hernán Nava-Zavala,* Juan Carlos Molina-Covarrubias**

Se ha reconocido que el entrenamiento de los médicos especialistas incluye la adquisición de habilidades y destrezas. Estos profesionales especializados, al involucrarse habitualmente en procesos de investigación, adquieren ese nivel de competencias; diferentes motivaciones los conducen a esta actividad.¹

Existe un grupo de médicos especialistas que, de manera adicional, cursan preparación formal como investigadores profesionales y aportan en sus sitios laborales una combinación de factores que enriquecen el proceso de investigación en el área de la salud, ya que tienen el conocimiento y dominio del área clínica relacionada y también la capacidad encontrada en otros profesionales de la salud, no clínicos, que exhiben grados académicos de maestría y doctorado en áreas biomédicas. Estos conceptos

son presentados y discutidos en una publicación científica reciente.²

Los autores sugieren que los tomadores de decisiones deben favorecer la generación de plataformas que permitan el desempeño profesional de estos investigadores como un esfuerzo coordinado de los centros educativos formadores, las instituciones de investigación y los organismos certificadores.

BIBLIOGRAFÍA

1. Nava-Zavala AH. Clinical investigation. Science or art?. Arch Inst Cardiol Mex. 1997; 67 (6): 459-461.
2. Hall AK, Mills SL, Lund PK. Clinician-investigator training and the need to pilot new approaches to recruiting and retaining this workforce. Acad Med. 2017; 92 (10): 1382-1389.

* Editor en jefe de la revista *El Residente*.

** Director editorial del Instituto Científico Pfizer.

Correspondencia:

Dr. Arnulfo Hernán Nava-Zavala

E-mail: navazava@yahoo.com.mx

Conflictos de intereses:

Todos los autores declaran que no existe ningún conflicto de intereses con respecto a la publicación de este artículo.

Recibido: 25 de septiembre de 2017. Aceptado con modificaciones: 30 de septiembre de 2017.

Este artículo puede ser consultado en versión completa en: www.medigraphic.com/elresidente